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95-10-10
г. Иваново, Силикатная, 52

Шереметевский проспект, 82
+7 (4932) 37-07-01
Фабричный проезд, 6
+7 (4932) 33-98-04
пр. Текстильщиков, 80
+7 (4932) 26-16-53
г. Кохма, ул. Ивановская, 25
+7 (4932) 26-10-71
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Для учителей и родителей 
этот день – и веселый, и грустный. 
Они помнят, как эти же ребята 
шли в первый класс, помнят 
первые успехи и первые двойки, 
совместные поездки и субботни-
ки. Теперь всё позади – и жаркие 
споры на родительских собраниях, 
и переживания из-за того, что с 
кем-то не складываются отноше-
ния. Но в этот день они смотрят на 
детей – таких взрослых, в чем-то 
немного незнакомых – и понима-
ют, что их детство вот-вот закон-
чится. Впереди – юность, первые 
шаги в самостоятельной жизни. 
А еще – сложная пора экзаменов. 
Ну а пока в стенах школ играет 
музыка, звучат поздравления, в 
небо летят воздушные шары…  

Поздравить выпускников и 
пожелать им успехов на «Послед-
ний звонок» в гимназию № 36
 пришел глава города Иваново 
Владимир Шарыпов. «Сам я 
свой «Первый звонок» не пом-
ню, однако, как и все, прекрасно 
помню последний – трогатель-
ный, одновременно и грустный, и 
радостный день, – сказал он. – 
Впереди еще экзамены, выпуск-
ные, поступление в вузы. Хочется 
пожелать выпускникам спокой-
ствия на ЕГЭ, смелости и откры-
тости. Я верю в каждого из вас, 
пусть ваша взрослая жизнь будет 
благополучной и интересной».

ЕГЭ стартуют уже 26 мая: в 
этот день одиннадцатиклассники 
будут сдавать географию, литера-

туру и химию. 29 мая предстоит 
сдача самого массового экзамена – 
по русскому языку. Основной 
период сдачи ЕГЭ продлится до 
20 июня, дальше будут резервные 
дни для тех выпускников, которые 
по уважительным причинам не 
смогли прийти на экзамен вместе 
со всеми. 

Ответственный момент на-
ступил и для девятиклассников: 
государственная итоговая атте-
стация за 9-й класс стартовала 
24 мая, когда ребята сдавали 
историю, физику и биологию. 
Основной период ГИА-9 прод-
лится до 17 июня. В этом году 
сдавать экзамены после 9-го 
класса в Иванове будут почти 
3900 человек.

И ГРУСТНЫЙ, 
И РА ДОСТНЫЙ ДЕНЬ

22 и 23 мая во всех ивановских школах прошел традиционный праздник 
для выпускников, – «Последний звонок». 

Закончились дни учебы, выставлены итоговые оценки

ЧТО СДАЮТ 
ИВАНОВСКИЕ 
ВЫПУСКНИКИ 
 Русский язык – 1756 
 Математика профиль – 1094
 Обществознание – 772
 Математика база – 662
 Физика – 371
 Биология – 253
 Английский язык – 282
 Химия – 232
 История – 214
 Литература – 107
 География – 33
 Немецкий язык – 3
 Французский язык – 2 

Судьба попрошаек 
не любит

Наверняка случалось вам, 
дорогие читатели, видеть объ-
явления с просьбой о помощи 
погорельцам. И не только видеть, 
но и помогать – люди мы в боль-
шинстве сердобольные. Случись 
что серьезное, типа пожара, так и 
всеобиды на соседа забываются. 
Как же? Не дай бог оказаться 
на его месте. Не зря же говорят: 
вор придет, унесет добро, так 
хоть стены не возьмет, а пожар – 
ничего не оставит. Дом есть дом, 
это то, на чём строится весь быт 
и семья. 

А тут на днях натыкаюсь на 
объявление: «Уважаемые жители 
нашего района, 23 мая сгорел 
магазин по улице Дунаева, всё 
оборудование в нем и товар. 
Помещение теперь нуждается в 
капитальном ремонте. От имени 
одного из покупателей Катиного 
магазина просим неравнодушных 
оказать ей посильную помощь. 
Всю жизнь на Руси всем миром 
помогали в такой беде». Далее 
номер счета в банке, реквизиты 
и телефон.

 И вот у меня возникло двоякое 
чувство. С одной стороны – да, мы 
неравнодушные, и да, так принято 
на Руси. А с другой – ведь речь не 
идет о жилье, о школе, о церкви. 
И сгоревший магазин не един-
ственный в этом районе, кругом 
супермаркеты. 

 Конечно, попросить денег 
таким способом в подобной ситу-
ации не запрещается, нарушения 
закона и обмана тут нет – магазин 
действительно горел. Любой же-
лающий и правда может помочь 
предпринимательнице, которая 
наверняка сейчас расстроена и 
подсчитывает убытки.

 И все-таки, боюсь показаться 
циничной, но не будет она голо-
дать и не пойдет по миру. У этой 
Кати наверняка остался ИП, она 
не потеряла связи, договоры с 
поставщиками, контакты, дом и 
близких, в конце концов. Оказы-
вается, предприниматели могут 
рассчитывать на помощь за счет 
специальных фондов местной 
власти. Надо узнавать и обра-
щаться.

 И вообще брать себя в руки и 
начинать восстанавливаться – не 
из таких передряг выползали. А 
судьба попрошаек не любит – это 
из народной мудрости.

Ольга Хрисанова



2 город
в ы х о д и т  е ж е н е д е л ь н о

26 мая | 2023 г. | № 20 (27204)

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

анонс

  Ивановский акцент

Региональная поддержка
Дорогие читатели! На этой неделе подводим 

промежуточные итоги развития города и области 
вместе с главой региона Станиславом Воскре-
сенским. В своем отчете Станислав Сергеевич 
отдельным блоком выделил работу по восстанов-
лению и строительству дорог.

Сделано действительно немало. Отремон-
тированы основные дороги не только между 
городами области, но и дороги, ведущие к Ниж-
нему Новгороду, Ярославлю и Костроме. Вместе 
с Росавтодором ведутся работы по расширению 
федеральной трассы Иваново – Владимир.

В Иванове на дорожные работы привлече-
но рекордное финансирование – свыше 3 млрд 
рублей. Завершено строительство Западного 
обхода, создана дорожная сеть в Видном микро-
районе, готова новая дорога по улице Наумова. В 
этом году будет продолжен капитальный ремонт 
Лежневской улицы от проспекта Текстильщиков 
до кольца автовокзала, а также начнется строи-
тельство участка дороги к строящемуся Дворцу 
водных видов спорта.

Именно губернатор поддержал наш проект по 
ремонту улиц частного сектора. Мы смогли вклю-
чить их в программу нацпроекта и за несколько 
последних лет отремонтировать более сотни 
улиц общей протяженностью 80 км. Причем мы 
получаем не просто асфальтированную проезжую 
часть, а комплексную дорожную инфраструктуру 
с тротуарами, уличным освещением и всеми необ-
ходимыми элементами безопасности.

Хочется поблагодарить губернатора за 
поддержку, которую мы чувствуем. Основным 
источником финансирования по-прежнему 
остаются средства федерального проекта «Безо-
пасные качественные дороги», однако это далеко 
не всё. Только в этом году мы уже получили 
более 170 млн рублей из бюджета региона. Это 
позволяет нам реагировать оперативно, когда 
нужно увеличить стоимость объекта, который 
мы выполняем, либо в этом году сделать то, что 
запланировали на следующий период.

Кроме крупных проектов, таких как ремонт 
Шереметевского проспекта и проспекта Ленина, 
выполняем в этом сезоне ремонт 40 улиц. В их 
числе и 2-я Газетная, участок вдоль 3-й детской 
горбольницы завершили в прошлом году, в этом 
ремонтируем дорогу по другую сторону улицы 
Постышева. Благодаря финансовой поддержке 
региона уже в этом году проектируем и поста-
раемся начать ремонт соседней Тверской улицы. 
Улица ведет к 6-й женской консультации, еже-
дневно принимающей десятки женщин, в том 
числе находящихся в положении. Изначально этот 
участок планировался на 2024 год, но технически 
лучше выполнить его ремонт в комплексе со 2-й 
Газетной (проработать парковочные пространства 
и проложить отсутствующие сейчас тротуары). И 
это лишь один пример из многих, когда совмест-
ная работа города и региона позволяет обеспечить 
качественный и комплексный подход к ремонту 
городской дорожной сети.

В Молодежном 
сквере начинается 
лето

На проспекте Ленина в Молодежном 
сквере творческие коллективы Центра 
культуры и отдыха откроют летний 
сезон. Большую развлекательную 
программу для горожан представят  
25 мая в 17:00.

По словам организаторов, всё лето 
на этой солнечной площадке будут 
проходить мастер-классы, концерты 
и интерактивные программы, шоу 
под открытым небом. Для начала 
талантливая команда ЦКиО подготовила 
яркий концерт, игры и подарки.

«В этот день жители также смогут 
поддержать наш любимый Молодежный 
сквер на голосовании, – сообщили в 
дирекции ЦКиО. – Здесь будет дежурить 
волонтер, который по вашей просьбе 
поможет принять участие в онлайн-
голосовании по выбору объектов 
для благоустройства. Сквер должен 
развиваться! И благодаря вам он может 
стать еще красивее и уютнее».

Ремонт проспектов
На проспекте Ленина станет больше парковочных мест. Количество полос 

останется прежним.
Об этом сообщил заместитель главы администрации города Алексей 

Михайлов, отвечая на вопросы горожан в социальных сетях. «Количество 
полос не изменится на всём протяжении проспекта. А на Театральном мосту 
даже увеличится до пяти за счет ликвидации отбойника. Ширина полос 
будет соответствовать ГОСТам. В целом планируется выровнять геометрию 
дороги, чтобы упорядочить движение. Проезжая часть станет прямее – без 
«бутылочных горлышек», – подчеркнул Алексей Михайлов.

Количество парковочных мест для автомобилей на проспекте будет 
увеличено. Однако все парковки станут параллельными, а не «елочкой». 
Это делается с целью повышения безопасности дорожного движения. 
В настоящее время на некоторых участках проспекта идут работы по 
обустройству дорожной одежды под будущими парковками. Например, в 
районе перекрестков с улицами Октябрьской, Громобоя, Ермака.

На остановке общественного транспорта около сквера Воинов-
интернационалистов ликвидирован заездной карман. Прежде здесь из-за 
большого количества троллейбусов и автобусов был затруднен выезд 
из кармана на полосу движения. Это приводило к заторам. Теперь вдоль 
этого участка появится выделенная полоса для общественного транспорта, 
а пространства будет достаточно для остановки нескольких единиц 
подвижного состава одновременно.

Уложен бордюрный камень вдоль подпорной стенки между улицами 
Демидова и Батурина. Ширина полос при этом осталась в нормативных 
значениях. Бордюр позволит сохранить от повреждений объект культурного 
наследия – «волну Бурылина» и подпорную стену.

«Расширен тротуар у БИМа напротив цирка. Это необходимо для 
безопасности пешеходов. В том числе чтобы проезжающие автомобили не 
обливали водой в дождливую погоду. Кроме того, широкий тротуар позволит 
более качественно проводить механизированную уборку пешеходной зоны 
от снега», – добавил Алексей Михайлов.

Для ликвидации заторов транспорта на спуске с «бимовской» горки будет 
обустроена дополнительная полоса для правого поворота на улицу Жарова 
со стороны Театрального моста. Она появится на месте нынешней остановки 
«Площадь Пушкина», которую перенесут ближе к улице Почтовой. Около нее 
также организуют выделенную полосу для общественного транспорта.

15 очагов 
В мае филиал ФГУП 

«Россельхозцентр» по Ивановской 
области – подрядная организация 
городского комитета по экологии – 
приступила к химической обработке 
борщевика Сосновского. К настоящему 
времени обработаны 15 очагов 
произрастания опасного сорняка.

23 мая специалисты проводили 
обработку борщевика в районе улицы 
2-я Мебельщиков. Ход работ проверил 
замглавы города Алексей Михайлов. 
«По муниципальному контракту 
планируется обработать не менее 
семи гектаров площадей, заросших 
борщевиком Сосновского. На эти цели 
в бюджете предусмотрено 600 тысяч 
рублей. Это не последний контракт. По 
поручению главы города Владимира 
Шарыпова планируется выделить 
дополнительные средства, и все 
очаги борщевика будут обработаны», – 
сообщил Алексей Михайлов.

По словам заместителя мэра, в 
Иванове зафиксированы порядка 
50 крупных участков, заросших 
опасным сорняком. В основном они 
расположены по обочинам дорог на 
выездах из города и в отдаленных 
районах. Однако точечно борщевик 
появляется и на центральных улицах 
Иванова – в таких случаях для борьбы 
с ним применяются механические 
способы. Например, регулярное 
выкашивание.

Отметим, что за счет средств 
муниципального бюджета 
обрабатываются от борщевика только 
территории общего пользования. 
Искоренять сорняк на частных 
земельных участках должны их 
собственники и пользователи. Во 
дворах многоквартирных домов – 
управляющие компании. Комитет 
по экологии администрации города 
регулярно доводит до них эту 
информацию.

Концерты в парке
В первый месяц лета посетители ивановского парка им. В.Я. Степанова 

могут насладиться бесплатными концертами под открытым небом. 
На протяжении июня по воскресеньям коллективы и солисты Ивановской 

филармонии станут участниками летних парковых встреч. Четыре 
совершенно разные программы порадуют гостей парка и непременно 
зарядят положительными эмоциями и отличным настроением.

ПРОГРАММА:
4 июня в 16:00 – «Виват, оркестр!»
Камерный оркестр под управлением Дмитрия Щудрова.
В программе принимают участие солисты филармонии.
11 июня в 16:00 – «Музыка кино»
В исполнении коллективов и солистов филармонии прозвучат популярные 

шлягеры из самых любимых известных и любимых фильмов.
18 июня в 16:00 – «России, с любовью!»
Оркестр русских народных инструментов, главный дирижер – заслуженный 

артист России Сергей Лебедев.
25 июня в 16:00 – «В гостях у оперы. От баса до колоратуры»
В исполнении солистов прозвучат вокальные шедевры (арии и дуэты) 

композиторов: В. А. Моцарта, Ж. Бизе, Д. Россини, В. Беллини, Д. Пуччини,  
Г. Доницетти, К. Глюка, Д. Верди, Ш. Гуно.
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Поддержка региона – 
залог развития города
Каждый из нас видит, как за последние 

годы изменился наш город: появились новые 
дороги, школы, детские сады и общественные 
пространства. 

Отмечу, доходная часть городского бюд-
жета с 2018 года увеличилась с 5,9 млрд до 
10,7 млрд рублей, то есть на более чем 80%. В 
основном данные изменения связаны со зна-
чительным увеличением объема безвозмезд-
ных поступлений из регионального бюдже-
та. Это стало возможно благодаря поддержке 
губернатора Ивановской области Станислава 
Воскресенского. 

Значительное увеличение доходной части 
муниципального бюджета позволило завер-
шить строительство Западного обхода, что зна-
чительно разгрузило центральные улицы города. 
Вместе с этим построена новая дорога в микро-
районе «Видный», которая стала дублером за-
груженной улицы Куконковых. Впервые начал-
ся капитальный ремонт дорог частного сектора.

Значительно обновилась спортивная ин-
фраструктура. Завершено строительство Двор-
ца игровых видов спорта, построен физкультур-
но-оздоровительный комплекс с бассейном и 
катком «Газпром Арена», строится Дворец во-
дных видов спорта. Содержание данных круп-
ных спортивных объектов регион взял на себя, 
что является большой помощью городу. 

Впервые за 30 лет были построены новые 
здания школ – корпус начальной школы в гим-
назии № 36, корпус начальной школы № 44. 
Особое внимание стало уделяться дополни-
тельному образованию. В нашем городе поя-
вились оборудованные по последнему слову 
техники Центр социальных компетенций «При-
тяжение», Центр технического творчества «Но-
вация», а также Центр выявления и поддержки 
одаренных детей «Солярис». 

Губернатор Станислав Воскресенский и ре-
гиональное правительство большое внимание 
уделяют поддержке предприятий. Существенная 
поддержка была оказана в период пандемии ко-
ронавируса и в период введения экономических 
санкций, что позволило сохранить мощности и 
рабочие места. 

Жители областного центра оценили про-
грамму поддержки местных инициатив, ко-
торая стала реализовываться с 2020 года. Так 
появились карманные парки, скверы, детские 
игровые комплексы и современные спортив-
ные площадки. 

Губернатор постоянно встречается с жителя-
ми города. Благодаря Станиславу Сергеевичу в 
областном центре реализуется стратегия разви-
тия Иванова как научного, экономического, куль-
турного и молодежного центра нашей страны. 

Мы уверены в поддержке региона и в том, 
что город с каждым годом будет становиться всё 
комфортнее и благоустроенней, а жители будут 
рады в нем жить, работать и растить детей. 

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ПО ОДНОМАНДАТНЫМ 
ОКРУГАМ

Округ № 1: Евгений Румянцев
23 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 3: Борис Шаляпин
9 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
7 июня, 16:00–18:00, ул. Генерала Хлебникова, 32 
(МБОУ «Гимназия № 36»), по предварительной 
записи по тел. 8-901-683-35-65.
Округ № 4: Елена Рясина 
14 июня, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 
59-46-57.
5, 19 июня, 14:00–16:00, ул. Панина, 26а, по 
предварительной записи по тел.: 8-910-691-10-11, 
8-910-691-15-11 (Дарья).
Округ № 5: Екатерина Копылова 
21 июня, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 
59-46-57.
Округ № 7: Сергей Томс
2 июня, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 8 Андрей Магницкий 
30 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.

Округ № 9: Андрей Жеглов 
14 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
27 июня, 16:00–18:00, пр. Ленина, 114 (ЦКиО), 
дистанционно по предварительной записи 
по тел. 8-910-669-50-05.
Округ № 10 Ольга Чибизова
7 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 11 Виктория Заинчковская
16 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 12: Дмитрий Моисеенков 
30 июня, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 14: Наталья Климина 
26 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 15: Иван Андреев 
29 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, 
общественная приемная председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Округ № 16: Владимир Козлов
8 июня, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
Округ № 17: Ольга Белолапова
21 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ИЮНЕ

Александр Кузьмичёв председатель Ивановской городской думы
5 июня, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Галина Бочкова заместитель председателя Ивановской городской думы 
5 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Николай Натурин заместитель председателя Ивановской городской думы
26 июня, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

Татьяна Петрова заместитель председателя Ивановской городской думы
19 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Альберт Геворгян 
1 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Александр Бакакин
15 июня, 10:00–11:45, пл. Революции, 6, 10-й этаж, кабинет 1021, 
по предварительной записи по тел. 8-906-512-67-76.
Сергей Медведев 
28 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Виктор Лисицын
21 июня, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, к. 916, по предварительной записи 
по тел. 8-910-999-44-33.
Владимир Синицын 
7, 14, 21, 28 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 915, 
по предварительной записи по тел. 41-13-98. 
Нина Троицкая
7 июня, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
27 июня, 18:00–19:00, ул. 1-я Снежная, 12.
Артур Таракчян
16 июня, 11:00–13:00, пл. Революции, 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57.
Евгений Ячменев
2 июня, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57.
8 июня, 16:00–18:00, ул. Маршала Василевского, 6а (МБОУ «Средняя школа 
№ 18»), по предварительной записи по тел. 8-901-683-35-65
Леонид Денисов
17 июня, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913, по предварительной записи 
по тел. 8-910-668-85-08.

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи. Дополнительную информацию можно уточнить по телефону 30-05-11

Проект стартовал в регионе в 2021 году по инициативе 
фракции «Единая Россия» при поддержке губернатора Станис-
лава Воскресенского. По словам секретаря Ивановского реги-
онального отделения партии «Единая Россия» Сергея Низова, в 
прошлом году проект получил большой положительный отклик 
со стороны граждан, поэтому было принято решение продол-
жить его в 2023 году.

Суть программы в том, что во всех районах области на регу-
лярной основе работают передвижные современные многофунк-
циональные комплексы. В результате жители нашего региона вне 
зависимости от места проживания имеют возможность получать 
доступную и качественную медицинскую помощь. В мобильных 
медпунктах можно проконсультироваться со специалистами, 
пройти обследования в комфортных условиях и вблизи от дома, 
что особенно актуально для жителей старшего возраста.

– В передвижных комплексах работают высококвалифи-
цированные специалисты различного профиля – стоматологи, 
офтальмологи, эндокринологи, маммологи, хирурги, – говорит 
главный врач 7-й городской клинической больницы, участник 
предварительного голосования «Единой России» Анастасия 
Потапова. – Важно, что их бесплатные консультации теперь мо-
гут получить жители многих отдаленных населенных пунктов 
муниципальных районов Ивановского региона. Вполне ожида-
емо, что такие передвижные медпункты пользуются у людей 
большой популярностью.

В среднем мобильный комплекс может обслужить порядка 
40 человек в день. Специалисты проводят обследования паци-
ентов, дают консультации по дальнейшему лечению. Стомато-
логический передвижной комплекс позволяет даже проводить 

ряд операций, что имеет особое значение для жителей, вовсе не 
имеющих возможности прийти на личный прием в поликлинику.

Маршрут мобильного комплекса составляется на основании 
обращений граждан в общественные приемные партии «Единая 
Россия». Оставить заявку на выезд мобильного комплекса можно 
по номеру телефона 8 (4932) 59-46-57 и в местных общественных 
приемных партии «Единая Россия».

Доступность качественной медицинской помощи для всех 
жителей региона вне зависимости от места проживания – один 
из важнейших пунктов Народной программы «Единой России». 
Предложения жителей находят отражение в программе модерни-
зации объектов здравоохранения Ивановской области.

Так, в рамках Народной программы «Единой России», про-
граммы модернизации первичного звена здравоохранения в 
Ивановской области за два года построили 100 фельдшерско-а-
кушерских пунктов. В 2022 году стартовали масштабные рабо-
ты по капитальному ремонту взрослых поликлиник № 2 и 11 в 
Иванове. В 2023 году в рамках реализации Народной программы 
запланировано строительство нового здания поликлиники № 12 
в Иванове, а также поликлиник в Рождественском и Московском 
микрорайонах, в Авдотьине областного центра. 

В этом году во многих населенных пунктах области возведут 
так называемые офисы врачей общей практики или мини-поли-
клиники. Автопарк региональной медицинской службы попол-
нится на 23 новых автомобиля. В целом за пять лет в регионе по 
Народной программе «Единой России» в Ивановской области 
планируется построить 12 новых учреждений здравоохранения, 
капитально отремонтировать 92 объекта и установить 113 бы-
стровозводимых модульных конструкций.

Мобильная медицина 
«Единой России» 
в действии
В Ивановской области в 2023 году продолжает 
работать партийный проект «Мобильная медицина 
37», в рамках которого жители могут получить 
бесплатную квалифицированную медпомощь
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«ТМПрофиль»
ПРОИЗВОДИМ И ДОСТАВЛЯЕМ
быстро, качественно, с гарантией

ПРОФНАСТИЛ
ДЛЯ КРЫШ И ЗАБОРОВ

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА
«Монтеррей»

оцинкованный и с полимерным 
покрытием разных цветов

Производство на новом современном оборудовании
Изготовление по размерам Заказчика:

– доборные элементы на заказ
– трубы профильные
– крепеж в ассортименте
– евроштакетник для забора 
цветной металлический

ЗАЯВКИ ПО ТЕЛЕФОНУ, ОПЛАТА ПРИ ДОСТАВКЕ
8-952-465-97-23, 8-929-042-79-04, 

тел./факс 8 (83174) 2-86-05
E-mail: ooo-tm1@mail.ru, наш сайт: profil-tm.ru
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только два дня
29 и 30 мая

гостиница «ВОЗНЕСЕНСКАЯ», пр. Ленина, 64
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РАСПРОДАЖА
БЕЛОРУССКАЯ ОБУВЬ
ИЗ НАТУРАЛЬНОЙ КОЖИ
для проблемных ног
Всесезонные - летние, осенние, зимние
от 1 000 руб,
размеры от 36 до 49

Ростовская фабрика
ТЕКСТИЛЬ:
одеяла, подушки, постельное бельё,  
шторы, тюли, ткани

ОЧЕНЬ
БОЛЬШИЕ
СКИДКИ

Кальяны и «дудки» –  
с глаз долой

Введены дополнительные ограни-
чения по торговле никотинсодержащей 
продукцией. Они касаются кальянов и 
различных устройств вроде электронных 
сигарет. 

В частности, торговать устройствами 
для потребления никотинсодержащей 
продукции можно будет только в магази-
нах и павильонах.

Запрещается торговать устройствами 
для потребления никотинсодержащей 
продукции дистанционно или с использо-
ванием вендинговых автоматов. Также с  
1 июня запрещена продажа такой продук-
ции на ярмарках и выставках. 

Нельзя будет демонстрировать калья-
ны и прочие приспособления для потре-
бления никотинсодержащей продукции в 
витринах и в открытой выкладке. То есть 
как минимум лотки с такими товарами 
исчезнут из торговых центров.

МСЭ – дистанционно
С 1 июня допускается проводить 

медико-социальную экспертизу дистан-
ционно через интернет. Как разъяснили 
в Министерстве труда и социального 

развития РФ, воспользоваться таким 
форматом смогут граждане, которые не 
согласны с решением местного бюро МСЭ 
и хотели бы привлечь региональных или 
федеральных экспертов к рассмотрению 
своей ситуации. 

Напомним, с 1 июля 2022 года начал 
действовать новый порядок установления 
инвалидности, который позволяет пройти 
экспертизу заочно, без личных визитов, 
только по документам из медицинской 
организации. Хотя сохраняется и прежний 
вариант. 

С 1 июня можно обратиться в бюро 
по месту жительства, и МСЭ организует 
возможность для дистанционного прове-
дения экспертизы специалистами главно-
го или федерального бюро. Это позволит 
жителям существенно экономить время и 
затраты на обжалование. 

Независимо от формы проведения 
МСЭ (очно или заочно), обжаловать 
решение бюро можно в главном бюро 
МСЭ по региону в течение одного меся-
ца. Для этого необходимо обратиться в 
бюро МСЭ, проводившее экспертизу, или 
непосредственно в главное бюро МСЭ по 
региону. Если и в главном (региональном) 
бюро получен отказ, гражданин вправе 

обжаловать его уже на федеральном 
уровне. Подать заявление на обжалование, 
как и на пересмотр или проведение экс-
пертизы, можно как в письменном виде, 
так и через портал «Госуслуги».

Секретный код для общения  
с учреждениями

Появилась возможность обезопасить 
себя от мошенников, которые представ-
ляются сотрудниками социальных служб 
или других органов власти. Теперь любой 
гражданин может установить секретный 
код и специальный телефонный номер, 
чтобы идентифицировать реальных со-
трудников государственных органов. 

Для этого надо лично прийти в МФЦ, 
клиентскую службу Социального фон-
да России, центр по труду и занятости, 
управление соцзащиты или бюро меди-
ко-социальной экспертизы и оформить 
соответствующее заявление с указанием 
кодового слова или номера телефона. 

После этого, чтобы получить консуль-
тацию по конкретному вопросу (инфор-
мацию о размере пенсионных накоплений, 
например, или о назначении социальных 
выплат и пособий), нужно будет звонить 
в соответствующие организации либо с 

указанного в заявлении номера телефона, 
либо назвать оператору кодовое слово. 
Они будут служить для идентификации 
личности. Если же вы, например, буде-
те звонить с другого номера телефона, 
оператор попросит вас назвать фамилию, 
имя, отчество, данные паспорта, СНИЛС 
и кодовое слово. Если всё будет указа-
но верно, вы получите консультацию в 
полном объеме, в противном случае вам 
дадут только общие пояснения. 

Отказаться от биометрии

Появляется возможность отказаться 
от использования ваших биометриче-
ских данных. Для этого опять-таки надо 
прийти в МФЦ лично и написать отказ 
от сбора и размещения биометрических 
персональных данных в целях проведе-
ния идентификации и аутентификации. 
В этом случае организация, осущест-
вляющая аутентификацию на основе 
этих данных, должна заблокировать и 
удалить биометрические персональные 
данные и векторы Единой биометриче-
ской системы.

Точно так же можно и отозвать такой 
отказ: лично подать в МФЦ заявление в 
письменном виде 

Секретный код для безопасности 
и МСЭ на дистанте

Какие новые законы и постановления вступают в силу  
Среди множества нормативных актов, которые начинают действовать с 1 июня,  

есть и такие, которые непосредственно повлияют на нашу повседневную жизнь



5обществоt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

«МегаФон» предоставил безлимит  
на сервисы «Яндекса» в роуминге
Теперь абоненты «МегаФона» за границей могут пользоваться сервисами «Яндекса» 
без ограничений – заказывать такси или еду, арендовать самокат, пользоваться  
картами или переводчиком, не расходуя при этом пакет интернета в роуминге. 

Предложение доступно абонентам на всех тарифах «МегаФона». Безлимит на 
«Яндекс Go», «Яндекс Карты» и «Яндекс Переводчик» подключается автоматически 
при покупке на сайте или в мобильном приложении пакетов роуминга объемом 1 ГБ,  
3 ГБ, 10 ГБ, 30 ГБ или при подключении опции «Роуминг», «гудбай PLUS».

«В путешествиях особенно важно всегда оставаться на связи, поэтому мы постоянно 
предлагаем актуальные опции для общения. Мы запустили этот партнерский проект, 
чтобы клиенты в поездках могли чувствовать себя максимально комфортно –  
пользовались картами, переводчиком, могли заказать еду и такси в удобном знакомом 
интерфейсе с гарантией качества и привычным уровнем сервиса», – отметил 
коммерческий директор «МегаФона» Павел Тулубьев.

При въезде в страну абоненты «МегаФона» будут получать СМС-оповещение о том, 
какие сервисы «Яндекса» доступны в стране пребывания. Посмотреть эту информацию 
можно и на сайте «МегаФона» в разделе «Роуминг». 

технологии

Ситуации разные,  
причина – одна

«Наверное, процентов десять от всех 
потерявшихся это дети. Как правило, это 
две категории. Первая – заплутавшие 
малыши, вторая – подростки, которые 
уходят после ссор с родителями, боятся 
приходить домой из-за плохих оценок, 
просто хотят доказать себе и сверстни-
кам, что уже взрослые. Они потерянные 
для родителей, для нас – для себя они 
не потерянные», – говорит доброволец 
отряда «ЛизаАлерт» Ивановской области 
Дмитрий Баранов. 

Собеседник подчеркнул, истории 
потеряшек разные и не застрахован никто. 
Два года назад девочка вышла с допол-
нительных занятий, села в маршрутку и 
проехала нужную остановку.

«Такое может случиться с каждым: за-
смотрелся в телефон, задумался, вовремя 
не сориентировался. В результате вышел 
не там, где нужно. Куда идти? Попросить 
помощи боятся, пугаются, пытаются пе-
рейти на другую сторону, чтобы поехать 
обратно. Если уже поздно, может оказать-
ся, что маршрутки ходят плохо, или денег 
на проезд в обрез, идут пешком, не нахо-
дят дорогу», – рассказывает собеседник. 

История с девочкой закончилась 
благополучно. Но как вести себя в случае, 
если ты потерялся, важно знать и детям, 
и родителям. Он подчеркивает: случаи 
бывают разные, но причина, как правило, 
одна – наша беспечность.

Истории с хеппи-эндом
Когда речь идет о маленьких детях, 

виноваты в них мы, взрослые. Недогляде-
ли, недосмотрели, отвлеклись на минуту, 
а эта минута оказалась решающей. 

Маленький мальчик потерялся в 
парке Степанова. Играл в прятки, соглас-
но правилам прятаться необходимо было 
в обозначенном квадрате, но у малыша 
было свое видение. Поэтому он усовер-
шенствовал модель и ушел в совершенно 
другой конец парка. А поскольку откли-
каться нельзя (это же прятки), он и мол-
чал как партизан, пока родители бегали в 
поисках сына. К счастью, всё закончилось 
благополучно. Мальчик был найден без 
посторонней помощи.

Историю с хеппи-эндом, случив-
шуюся с мальчиком Степой несколько 
лет назад, помнит вся область. Ребенок 
гулял со взрослым в лесу около старого 
пионерлагеря. Пока тот отвлекся на пять 
минут, ребенок пропал. Ребенку два 
года, такого юного потеряшки в истории 
ивановского отряда «ЛизаАлерт» еще 
не было. Искали всем миром. Провели 
прозвон родственников, сбор информа-
ции, обмен информацией с ЦУКС, МЧС и 

НЕ ТЕРЯЙТЕСЬ
25 мая – День пропавших детей 

32 ребенка пропало в Ивановской области в этом году. В прошлом – 133. Ровно столько заявок поступило на горячую линию «ЛизаАлерт». 
К счастью, все потеряшки найдены, все живы и здоровы. Но взрослым – хорошая возможность задуматься: если повезло один раз, 

далеко не факт, что повезет в следующий. Особенно сейчас, с наступлением школьных каникул, когда дети часто предоставлены сами себе, 
нам, родителям, надо быть особенно внимательными

полицией, сделали и напечатали карты, 
потом был выезд первых экипажей. Уча-
ствовали не только ивановцы, присоеди-
нились поисковики из соседних регио-
нов и Москвы… Мальчика нашли целого 
и невредимого на берегу реки.

Такая же история несколько дней на-
зад благополучно завершилась в Кузбассе. 
Пропавшую под Кемеровом двухлетнюю 
девочку нашли живой на берегу реки. В 
лесу она провела сутки. Девочка гуляла 
под присмотром бабушки, в то время как 
мать занималась старшим ребенком. На 
несколько минут бабушка отвлеклась на 
домашние дела и вскоре обнаружила, что 
внучка пропала. Малышку нашли лишь 
спустя день в трех километрах от дома на 
берегу реки Чернушки.

Такие истории часто абсурдны, их 
цена – минута внимания. И далеко не 
всегда они заканчиваются хорошо. По-
этому важно знать правила. Они очень 
простые.

Правильные слова
Волонтеры «ЛизаАлерт» проводят 

лекции, игры, семинары для детей, где рас-
сказывают, как не потеряться в городе, а 
также о бытовой безопасности дома. Уро-
ки проходят и в школах, и в детских садах, 
и на открытых городских площадках. 

«Правил не так много. Под запретом – 
газовая плита, розетки, провода. Нельзя 
никому открывать дверь. Есть правила 
поведения в городе в случае, если подо-
шел чужой человек. Ребенка необходимо 
научить правильному поведению. Он 
должен сказать: «Я вас не знаю, с вами 
разговаривать не буду» – и попытаться 
уйти к людям. Если человек проявляет 
силу, непременно кричать: «Помогите, я 
вас не знаю», – говорит Дмитрий.

Он подчеркивает, у взрослых не 
должно быть беспечности. Если ребенок 
ни разу не попадал в неприятные ситу-
ации, то, возможно, ему просто везло. 
К примеру, даже в десять лет он может 
не знать, что розетка и всё, что связано 

с электричеством, опасно. Элементар-
ные правила должны проговариваться 
всегда – дети должны понимать причин-
но-следственную связь. 

Если ребенок ходит из школы один, 
обязательно должен быть проработан 
безопасный маршрут. Необходимо обо-
значить и пройти вместе безопасные точ-
ки, куда в случае чего можно обратиться: 
магазин, полиция и так далее. Кроме того, 
всегда должна быть возможность свя-
заться с родителями. Хорошим помощ-
ником станет приложение с геолокацией 
в телефоне или часы с трекером – благо-
даря им взрослые всегда смогут отсле-
дить, где находится ребенок. Главное – не 
забывать их заряжать. И это тоже зона 
ответственности родителя.

– Нужно с раннего возраста объяс-
нить, что делать, если потерялся. Лучше 
стоять на месте и никуда ни с кем не ухо-
дить – только если подойдет сотрудник 
полиции. Кроме того, не будет лишним 
приклеить на одежду ребенка нашивку с 
его именем и фамилией и выучить с ним 
номер телефона мамы или папы. 

Упустить ребенка из виду может лю-
бой родитель, и цена такой ошибки очень 
высока. Поэтому лучше всего соблюдать 
простые меры профилактики: следить за 
дверями, окнами и калитками, закрывать 
септики и дачные туалеты.

Не ждите
Самое ценное во время детских 

поисков – время. Чем скорее вы найдете 
ребенка, тем меньше вероятность того, 
что он попадет в беду или, если его похи-
тили, что преступник успеет совершить 
какие-то действия.

Поисковики подчеркивают: тревогу 
надо бить сразу! Очень популярно заблу-
ждение, что подавать заявление о пропа-
же человека можно только через три дня, 
когда факт пропажи станет очевидным. 
Ну так вот: это заблуждение фаталь-
но – чем раньше начинаются поиски, тем 
больше шансов на благоприятный исход. 
Поэтому если ребенок пропал – незамед-
лительно сообщите в правоохранитель-
ные органы. Это обязательное условие 
для начала работы волонтеров. Необяза-
тельно, чтобы заявителем был близкий 
родственник, это может быть кто угодно.

Казалось бы, всё просто. Но часто к 
очевидному мы относимся беспечно. В 
День пропавших детей на набережной 
реки у «Серебряного города» прошли 
тематические мероприятия как для ребят, 
так и для их родителей. Волонтеры «Ли-
заАлерт» рассказали, как ведутся поиски, 
рассказали про основные правила пове-
дения в городе и на природе. В дальней-
шем обучающие семинары будут орга-
низованы и на других площадках. Заявку 
на участие можно подать через горячую 
линию, сайт или группы «ВКонтакте» и 
«Одноклассники» поискового отряда 

текст: Светлана Иванова
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На Цейлоне борщ вкуснее
Наталья Тараканникова впервые при-

ехала в Шри-Ланку 19 лет назад на отдых, 
влюбилась в эту страну и осталась. По 
образованию она психолог, а на Цейлоне 
начала варить борщи и лепить пельмени. 
Оказалось, русским туристам этого очень 
не хватает.

«Я сменила несколько точек в пляжных 
зонах, теперь у меня кафе русской кухни 
здесь, в популярном у россиян туристи-
ческом месте. Я знаю, что на третий-чет-
вертый день отдыха все наши устают от 
местной еды и душа просит борща, оливье 
и даже селедки под шубой (особенно на 
Новый год). Достать отечественные при-
вычные продукты на Шри-Ланке практи-
чески невозможно: нет здесь ни солений, 
ни нормальной колбасы, ни селедки, а я 
достаю. Что-то делаю сама, например 
творог, майонез, солю огурцы, а что-то 
привозят из России, ту же селедку или 
копченую колбасу.

Сварю десять порций борща, одну 
съем сама, девять продам – так и живу. У 
меня трое взрослых детей, у всех семьи. 
Дочь в Подмосковье, а сыновья перебра-
лись ко мне с женами и детьми. Мы стро-
им тут свой дом. Друзья смеются: мол, 
на борщах и щах? А я говорю, на трудо-
любии прежде всего. Я в любой стране 
выживу, потому что никакой работы не 
боюсь и могу много и упорно трудиться. 
Замуж за ланкийца? Боже упаси! Желаю-
щих много, несмотря на мои 60, но зачем 
мне эти оковы и ярмо? Может, из-за жар-
кого климата, может, по какой-то своей 
природе, но местные мужчины в боль-
шинстве ленивы и малоэффективны. Там, 
где мог бы справиться один, у них рабо-
тают пятеро, получают при этом копей-
ки, но и не усердствуют. Дома в России, 
конечно, темп жизни совсем другой. Но 
всё же здесь прекрасная природа, море, 
пальмы, круглый год цветущие сады и 
клумбы, здесь нормализуется давление и 
снижается аппетит. Но не от нашей кухни, 
конечно. Поэтому я остаюсь здесь».

Похмеляться на острове 
дорого

Трудно объяснить почему, но наших на 
Шри-Ланке не спутаешь ни с какими дру-
гими европейцами, еще издалека понятно: 
россияне. Как-то вижу около пляжного 
кафе толпу озабоченных и чем-то расстро-
енных земляков. Я подошла, оказалось, 
у двоих парней, накануне загулявших и 
изрядно выпивших, пропали деньги, теле-
фоны и, главное, паспорта. Удрученные и 
хмурые, они сидели прямо на песке и вяло 
отвечали на сыпавшиеся со всех сторон 
вопросы: сколько хоть денег-то там было, в 
каком кафе гуляли, а где заснули, в посоль-
ство надо, да ладно деньги, вот паспорта –  
ой, ребята, вы попали. Удивительно, пока 
мы стояли и пытались придумать, как по-
мочь гулякам, непонятно откуда стягива-
лись другие русские отдыхающие. Выслу-
шав, предлагали помощь: позвонить домой, 
опохмелить, сопроводить в полицию для 
поддержки – лучше толпой, чем вдвоем 
разговаривать с местными представителя-
ми закона.

Среди сочувствующих оказалась и 
Наталья Тараканникова – хозяйка мест-
ного русского кафе: «Подобные проис-
шествия в сезон у нас бывают частенько. 
Приезжают такие туристы, обалдевают 

текст/фото: Ольга Хрисанова

Цейлонские 
ивановцы

В островном государстве, где мне недавно довелось пожить,  
я встретила наших земляков,  

волей судьбы переехавших за границу

Как наших занесло на Шри-Ланку 
и что они там делают?

(Продолжение, начало в прошлом выпуске)

от моря, от природы. Ну и, конечно, им 
всё это надо хорошенько отметить тут 
же на берегу в пляжных ресторанах. А 
наутро просыпаются на лежаках: где 
сумка с паспортом, где деньги? А мест-
ные воры еще с вечера их пасут, не удив-
люсь, если они в сговоре с официантами. 
Но документы им не нужны, они вернут, 
только надо их заинтересовать». 

Пустили по кругу пляжную шляпу, 
накидали в нее рупий. Наталья подо-

звала шустрого ланкийского парнишку, 
что-то сказала ему на сингальском язы-
ке, он в ответ закивал и исчез. «Найдет. 
Пойдемте, хоть накормлю вас пока», –  
женщина забрала бедолаг с собой и 
толпа рассосалась. 

Вскоре я узнала, что сумки ребят 
«случайно» нашел один из официантов 
того самого кафе, где они так весело 
гуляли накануне. Конечно, без денег, но с 
телефонами и паспортами – чудо. 

Тех рябят я больше не видела, а позже 
кто-то из русских туристов сказал, что 
«везунчики» были из Иванова. Еще посме-
ялись, мол, уехали парни из Города невест 
на остров Цейлон чаю попить – попили, 
но не чаю. Хорошо хоть отделались, что 
называется, малой кровью – без обраще-
ния в полицию и посольство, заплатив за 
свою беспечность и за опыт круглую сум-
му. И спасибо соотечественникам-росси-
янам – помогли. 

«Наш препод учился  
в каком-то женском городе»

Природа Шри-Ланки необыкновенно 
хороша, особенно на морском побере-
жье. Я там проводила много времени. И 
вот как-то вечером пишу свои заметки и 
вижу, как на пляж буквально высыпала 
толпа молодых людей – человек 150, не 
меньше. Интересно, что одеты они были 
абсолютно одинаково: девушки в од-
нотонных бежевых традиционных сари, 
парни в белых рубашках. С собой наци-
ональные инструменты, тут же начались 
песни и танцы, кто-то фотографировал-
ся, кто-то, смеясь, отбегал от морских 
волн – молодежь явно что-то отмечала. 
При этом даже намека на банкет или 
хотя бы фуршет не наблюдалось. Я не 
выдержала и пошла знакомиться. 

Приветливые смуглые ланкийские 
девчонки охотно рассказали, что они – 
выпускники Национального педагогиче-
ского колледжа, который занимается под-
готовкой учителей для государственных 
школ, а в этот день им вручили дипломы. 
Слово за слово (насколько позволял мой 
английский), выяснилось, что один из их 
преподавателей, господин Витрасингхе, 
учился в России. Узнав, что я тоже оттуда, 
стали вспоминать, что именно он рас-
сказывал про свою учебу: очень трудный 
язык, но прекрасная страна, замечатель-
ные люди, особенно девушки. А учился 
он в университете «какого-то женского 
города». Догадайтесь, какого? «Точно, 
Иваново, – подхватывает другой диплом-
ник. – Он говорил, что это главный тек-
стильный и студенческий город России. 
Это ведь так?» 

Судьба зачем-то посылает нам 
такие совпадения, и их много. Уже дома 
знакомые рассказали мне, что на Цей-
лоне где-то в глубине острова в горном 
монастыре живет их приятель, тоже наш 
земляк. Зачем? Видимо, ищет какие-то 
буддийские смыслы.

А я вспомнила, что около десяти лет 
назад на Шри-Ланке проходил междуна-
родный семинар, посвященный юбилею 
Андрея Тарковского (там очень ценят его 
творчество). А сам кинорежиссер в 60-е 
какое-то время жил за границей – это 
малоизвестный факт. Ведущими форума 
были специально приглашенные гости 
из Иванова: профессор Ивановской 
текстильной академии Евгений Борзов и 
заведующая студенческим клубом Ива-
новского государственного химико-тех-
нологического университета, заслужен-
ный работник культуры России Ирина 
Сметанина.  

Не такой уж он и далекий этот остров 
Цейлон. После всех описанных случайных 
встреч я еще раз убедилась, что жизнь 
непредсказуема, мир тесен и очень хру-
пок. Может, судьба так намекает, чтоб мы 
берегли его? 
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Вообще, эти белые и сиреневые всполохи в городе 
будут недолгими, десять-пятнадцать майских дней – и 
цветение закончится. Поэтому ивановцы спешат насла-
диться его ароматом, собирая букеты. Увидеть их можно 
повсюду: на окнах жилых домов, у касс магазинов, в 
рабочих кабинетах и даже на лобовых стеклах городских 
троллейбусов. При этом большинство из нас уверены, 
что ломать сирень очень полезно для куста – якобы так 
он укрепляется.

Обламывать не стоит
Общественный инспектор по охране 

окружающей среды Росприроднадзора, 
старший преподаватель кафедры биоло-
гии ИвГУ Алексей Сивухин утверждает:

– Это заблуждение. Поддерживать здо-
ровье сирени нужно, но не таким образом. Обрезка должна 
выполняться правильно – после, а не во время цветения. 
Это делается для поддержания компактной формы куста и 
стимулирования его роста в следующем году. Кроме того, 
требуется регулярно проверять и удалять сухие, повре-
жденные или больные ветки и подкармливать растение. 
Оно любит полив, поэтому важно обеспечить сирени 
достаточное количество воды в периоды засухи, особенно 
в течение первых лет после посадки.

Обычно этот кустарник семейства маслиновых хо-
рошо приживается и растет в условиях средней полосы. 
Несмотря на то что сирень непривередлива к составу 
грунта, всё же наилучший рост происходит на плодород-
ной, глубокой суглинистой почве.

Часто сирень выбирают для озеленения участков, 
то есть с эстетической целью. Ее кусты служат своего 
рода защитой: густая листва, как барьер для звука и 
пыли, создает более тихую и чистую среду в городской 
среде. Но не только это: пасечники используют сирень 
для привлечения пчел, а огородники давно заметили, 
что цветущий аромат любят и птицы – они помогают 
бороться с вредными насекомыми и опылять другие 
растения на участке.

Сладкий запах – горький вкус
И все-таки сирень, несмотря на свою красоту, не так 

уж безобидна. Может, не зря в народе говорят, что нельзя 
ее букеты ставить в спальне – голова заболит. К тому же 
любой, кто хоть раз пробовал цветки сирени, подтвер-
дит: при сладком запахе, на вкус они горькие. Помню, в 
детстве мы выискивали пятилепестковые цветочки и 
морщась, съедали их, загадывая желание. Тогда никто из 
нас и не знал, что горечь – явное указание на ядовитые 
компоненты растения. 

Алексей Сивухин подтверждает: «Хоть части сирени, 
особенно ее листья, кора, побеги и ягоды, и использу-
ются в народной медицине, не стоит забывать, что это 
ядовитое растение. Дело в том, что в нем содержится 
гликозид сирингин (в природе он встречается в основном 
именно в сирени), который и дает эту горечь». 

Взрослый способен безболезненно съесть цветков 
сирени довольно много, а у детей сразу могут возникнуть 
спазмы желудка и диарея. Поэтому не стоит этого делать. 
Такая же реакция на сирень бывает у маленьких домаш-
них животных, например кроликов или морских свинок. 
А еще цветы сирени могут вызывать аллергические 
реакции у некоторых людей, особенно у тех, кто вообще 
страдает от аллергии. 

«У сирени есть еще одно малоприятное качество, – 
продолжает Алексей Сивухин. – Она не терпит окружения. 
Это растение-одиночка. Некоторые ее виды могут быть 
инвазивными, то есть способными распространяться в 
окружающей среде, вытесняя другие местные растения и 
создавая проблемы для биоразнообразия. И еще: если вы 

решитесь по каким-то причинам бороться с сиренью (вы-
рубить, выкорчевать ее) на городской территории, во дворе 
своего многоквартирного дома или, наоборот, посадить 
кусты, это должно быть согласовано с мэрией». 

Обложить голову листьями, 
чтоб не болела

Редакция РК за официальную медицину, но народ-
ная по-прежнему у граждан вызывает интерес.  Да и 
вообще, наши предки  применяли  в оснонвом только 
ее. И сирень, конечно, занимала в ней свое место.  Так 
что можно сделать из ее невкусных горьких, но таких 
ароматных цветков?

В допустимых дозах сирень полезна при болях в 
суставах, при проблемной коже и при простудах. Вра-
чеватели активно использовали ее в виде настоя и чая. 
И пили при простудных заболеваниях, туберкулезе 
легких, камнях в почках, при гриппе, кашле, поносе, при 
повышенной температуре тела – сирень действительно 
обладает потогонными и жаропонижающими свойства-
ми. Спиртовая настойка из цветов может использоваться 
как растирка при ушибах и заболеваниях опорно-двига-
тельного аппарата. 

В народной медицине используют и листья сирени. 
Их прикладывают к гноящимся ранам. Берут две 
столовые ложки сухих измельченных листьев, завари-
вают одним стаканом крутого кипятка и настаивают 
два-три часа. А еще в старину свежие листья при-
кладывали к голове при сильной боли. Вряд ли такой 
способ может навредить, поэтому проверить можно. 
Не поможет – тогда стоит применить привычные спо-
собы болеутоления. 

Сиреневое варенье
Да, такое варят, люди проверяли – вкусное. 
Подойдут цветы любого сорта, однако опытные 

хозяйки советуют отказаться от использования белой 
сирени в пользу сиреневой и фиолетовой. Не собирайте 
«урожай» возле дорог. Не стоит угощать сиреневым варе-
ньем маленьких детей, беременных и аллергиков 

текст: Ольга Хрисанова 

Для приготовления лекарств использовали 
простую белую, бледно-сиреневую сирень. 
Только не махровую – для лечебных целей 

она не годится, как и сирень без запаха. 
Правильно заваренный сиреневый чай 
не будет горьким, если цветки слегка 

подсушить. Нужно поместить их в большой 
термостойкий кувшин, добавить кипяток 

и оставить на ночь. Потом процедить 
жидкость, выбросить цветки. 

СИРЕНЕВЫЙ БУМ
Иваново бушует сиренью, ее много и на окраинах, и в центре. Соседи из Ярославля и Нижнего замечают, что по сравнению с их городами у нас цветущие 

кусты буквально на каждом шагу. Но хорошо ли это? Нужно ли контролировать это растение, стоит ли его бояться, как применить и можно ли его есть?

РЕЦЕПТ СИРЕНЕВОГО ВАРЕНЬЯ

Потребуется: цветы сирени – 1 часть (по весу); 
сахар – 1 часть; лимон – 0,5–1 штуки на 0,5 кг 
сиреневого цвета; вода – 0,5 литра.

Хорошо промытые под краном цветы сирени 
переложите из сита в кастрюлю и залейте водой. 
Поставьте на медленный огонь и поварите 
четверть часа после закипания воды в кастрюле.
Сняв отвар с плиты, дайте ему настояться в 
течение получаса. Процедите, вернув отвар 
в кастрюлю. Выжмите в него сок из лимона, 
оставив немного для цветов. Цветы посыпьте 
сахаром, добавьте немного лимонного сока (10 
капель на 0,5 кг первоначально использованных 
цветов). Помните толкушкой или деревянной 
ложкой, пока состав не станет однородным. 
Соедините сладкую цветочную массу с отваром, 
подогрейте его, помешивая, и поварите 20 
минут. Разложите варенье по предварительно 
простерилизованным банкам (лучше 
использовать маленькие по 250 г). В общей 
сложности при использовании 0,5 кг цветов, 
такого же количества сахара и воды у вас выйдет 
литр варенья или чуть больше. 

Такое варенье обладает розово-сиреневым 
оттенком и леденцовым вкусом с легкой 
ненавязчивой горчинкой. Если не добавлять 
лимон, оно будет темно-фиолетовым, а по вкусу 
напоминать карамель.
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 Условия для развития  
  личности

Марина Дмитриева,  
председатель Иванов-
ской областной Думы:

– Кроме цифр за 2022 год, 
глава региона предста-

вил еще и результаты работы областного 
правительства за пятилетний срок. Это, 
наверное, не случайно, потому что главные 
задачи, которые обозначил губернатор, – 
системность, комплексность и качество. 
Такой подход применим ко всем основным 
направлениям: развитие инфраструктуры, 
улучшение качества жизни людей, разви-
тие социальной сферы. 

Так, в образовании прежде всего мы 
создаем условия для развития лично-
сти, для всестороннего развития наших 
детей. Для этого в регионе ведётся ремонт 
детских садов и школ, строятся новые 
образовательные учреждения, создает-
ся спортивная инфраструктура, работает 
центр для выявления и поддержки ода-
ренных детей «Солярис». Всё это является 
звеньями одной цепи. 

Другое направление – благоустройство 
территорий. Люди должны жить в ком-
фортных современных условиях. 

Первостепенное значение имеет развитие 
дорожной сети, здесь у нас значительные 
успехи. Целый ряд проблем связан с раз-
витием социальной сферы, мы не можем 
говорить о том, что у нас все хорошо в 
здравоохранении. Мы должны развивать 
сферу культуры и еще есть целый ряд про-
блем, над которыми предстоит работать. 
Мы к этой работе готовы.

Станислав Воскресенский

 К санкциям адаптировались
Александр Шорыгин,  
уполномоченный по защите  
прав предпринимателей в Ивановской области:

– Я всегда говорю, что главный  бизнес-омбудсмен  
региона не я, а Станислав Сергеевич, поскольку всё 

возможное, что позволяют ресурсы региона делать для предпри-
нимательского сообщества, безусловно, делается. 

Грантовая поддержка, введение регионального инвестиционного 
стандарта, нулевая налоговая ставка для ИП, вновь зарегистри-
рованных в регионе, качественная работа всех подразделений 
центра «Мой бизнес» и многие другие факторы поддержки позво-
лили предпринимателям достойно выдержать вызовы, с которыми 
они столкнулись после введения санкций. 

В регионе активно развивается онлайн-торговля, предпри-
ниматели выходят на маркетплейсы. Согласно последним 
данным, оборот онлайн-продаж ивановских предпринимателей 
составляет порядка 50 млрд рублей. Первостепенная задача ру-
ководства региона – всецело в этом помогать добросовестным 
предпринимателям.

«Доходы людей могут и должны быть выше»
Станислав Воскресенский обозначил главную задачу

Станислав Воскресенский выступил на расширенном заседании Ивановской областной думы.  
Губернатор еще раз подчеркнул: главная задача властей – повышение уровня доходов граждан и улучшение качества жизни.  
Многое уже сделано, хотя, как отметил глава региона, пока выстроен только фундамент для будущих положительных перемен

Губернатор в своем выступлении коснулся основных сфер жизни области – везде очевидны положительные 
подвижки, есть конкретные результаты и намечены планы. 

Полная версия доклада 
опубликована на официальном 

сайте областного правительства. 
Мы попросили прокомментировать 

выступление губернатора тех людей, 
кто изнутри знает ситуацию в 

регионе, кто аккумулирует мнение 
большого числа ивановцев.

За 5 лет нам кое-что с вами удалось сделать. При серьезной поддержке президента Владимира Владимировича 
Путина. Благодаря национальным проектам, которые инициировал наш президент.   
Мы смогли все вместе заложить фундамент будущего развития региона. Но в части доходов людей трудное 
наследие прошлого мы пока не преодолели – люди пока в основном живут трудно, и доходы людей точно могут  
и должны быть выше. Чудес не бывает, и для решения этой, как я уже говорил, главной задачи нужна ритмичная, 
слаженная и последовательная работа всех уровней властей и всех неравнодушных и активных жителей 
Ивановской области. Уверен, так оно и будет. Всё в наших руках».

 Комплексный подход к детским вопросам
Елена Леванюк,  
председатель Общественной палаты  
Ивановской области:

– Каждый родитель хочет, чтобы дети ходили в 
комфортные детсады и школы, играли на благоу-

строенных площадках, были заняты в кружках и секциях.  
В 2022 году по губернаторской программе капитально  
отремонтированы 65 детских садов Ивановской области.  
В 2023 году будут отремонтированы еще 83 садика. Причем 
перечень объектов для первоочередного ремонта определили 
сами родители вместе с членами общественной палаты. Кроме 
того, благоустроены территории в 96 детсадах региона. Почти 
30 лет в Иванове не было выстроено ни одной школы. Теперь 
этот пробел ликвидирован. Сейчас идет строительство новых 
школьных зданий в Иванове и Кохме. Виден основательный и 
комплексный подход к вопросам содержания и развития объек-
тов социальной инфраструктуры.

 Число многодетных  
  семей увеличилось

Светлана Протасевич, 
уполномоченный  
по правам ребенка  
в Ивановской области:

–  В прошлом году было 
принято решение о реализации иннова-
ционного проекта по созданию ресурсных 
классов для обучающихся с аутическим 
спектром расстройства на базе муници-
пальных образовательных учреждений. В 
начале этого года уже утвержден порядок 
предоставления грантов в форме субсидий, 
создан первый ресурсный класс на базе 
школы №68.

Поддержка многодетных семей – от-
дельное огромное направление работы. 
Реализуется комплекс мер, который 
включает как общие формы поддержки 
семей с детьми, так и адресные льготы 
по этой категории. К примеру, с прошлого 
года введена дополнительная мера в виде 
освобождения от уплаты транспортного 
налога. Расширена категория получателей 
льгот по бесплатному проезду детей из 
многодетных семей. В числе мер поддерж-
ки – выплаты на третьего и последующих 
детей, бесплатное горячее питание в 
школах, продуктовые наборы. К счастью, 
в нашем регионе детство в приоритете. И, 
согласно статистике, число многодетных 
семей уже в этом году увеличилось. 

Стенограмму доклада 
можно прочитать по QR-ссылке.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «Первая координата» Кукотой Анастасией Александровной 
(Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12, e-mail: 1koordinata37@mail.ru, 
тел. 8(4932)26-17-47, № в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность 38636) выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 37:24:030303:56, расположенного: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Шувандиной, дом 56, када-
стровый квартал 37:24:030303. Заказчик кадастровых работ Федосеева Л.А. (адрес: Ивановская 
обл., г. Иваново, ул. Калинцева, д. 9, кв. 20, тел. 8-920-345-52-81).

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Иванов-
ская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12 «26» июня 2023г. в 11 часов 00 минут. С 
проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться с «26» мая по «26» июня 
2023г. по тому же адресу. Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности и обоснованные возражения о местоположении границ земель-
ных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с «26» мая по «26» 
июня 2023г. по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, д. 55, офис 4.12.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местопо-
ложение границ: кадастровый № 37:24:030303:57 – Ивановская обл., г. Иваново, ул. Шувандиной, 
дом 58; кадастровый № 37:24:030303:61 – Ивановская обл., г. Иваново, пер. Афанасьева, дом 4. 
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 
ст.40 221-ФЗ «О кадастровой деятельности» от 24.07.2007г.).

– Андрей Александрович, считается, что лето – 
травмоопасный период. Статистика это подтверждает?

– Количество пациентов по месяцам в среднем 
одинаково, обращений много всегда. Просто у каждого 
сезона свои травмы. Зима – гололед, весна и осень –  
лужи, скользко. Сейчас – велосипеды, самокаты, 
скутеры и… огороды. Летом больше всего обращений 
приходится на травмы, полученные на приусадебном 
участке. 

– Сколько человек принимаете ежедневно?
– В среднем от 60 до 70 в сутки.
– Это люди пожилого возраста или больше моло-

дых?
– Возрасты, социальные статусы, профессии самые 

разные. Это и мужчины, и женщины. Травму может полу-
чить каждый. Не застрахован никто.

– И всё же вы сказали, что у лета свои особенности. 
Вот, к примеру, огороды. Какие там травмы? 

– Наступил на гвоздь, на грабли, поскользнулся 
между грядок, упал, ударился, болгаркой повредил руку. 
Любые огородные работы могут привести человека в 
травмпункт. Сезон таких обращений у нас открыт уже с 
апреля. Пациентов очень много.

– Это могут быть и серьезные травмы?
– Часто достаточно зашить рану, наложить гипс и так 

далее. Но есть и пациенты, которых мы вынуждены после 
обследования направлять в стационар для оперативного 
лечения.

– Скутеристов, велосипедистов, самокатчиков к 
вам уже привозили?

– И скутеры, и велосипеды, и ролики – одна из ос-
новных причин травматизма. Таких пациентов в летний 
период много всегда.

– Тех, кто катается, или тех, кого сбивают?
– И тех и тех. Сбивают чаще пожилых людей, которые 

не успевают среагировать. Сбивает молодежь: не видят 
ничего перед собой, едут с большой скоростью. В сред-
нем в будние дни – по 3–4 таких пациентов. В выходные 
больше –5–10 человек. Часто обращаются с различными 
вывихами: костей плеча, головки плечевой кости, костей 
предплечья. У многих пациентов обширные ссадины, 
раны. Привозят и днем и ночью – 24/7. 

– Самокатчики и велосипедисты соблюдают тре-
бования безопасности?

– Мы такую статистику не ведем, но по опыту могу 
сказать, что из всех пациентов, которые к нам обраща-
ются, дай бог десяток наберется тех, кто был во время 

происшествия в шлеме. Налокотники я ни разу не видел, 
наколенники тоже. 

– А они могут помочь избежать травм?
– Разумеется. Шлемы, налокотники, наколенники 

помогают избегать травм. Когда человек падает, он упи-
рается конечностями, защита спасает.

– Какие самые нелепые летние травмы?
– На мой взгляд, нет нелепых травм. Все они случа-

ются от невнимательности. К примеру, кирпич на садо-
вом участке может лежать пять лет и только на шестой 
год об него запнулись. Или классика: наступить на граб-
ли или гвоздь, получить травму при обрезке деревьев.

– Но можно обезопасить себя…
– Средствами безопасности при работе с болгарками, 

с пилами пренебрегает 99% пациентов. Никто не исполь-
зует маски, очки, перчатки. Чтобы было удобнее – сни-
мают с болгарки защиту. И в результате попадают к нам. 
Плюс немаловажную роль играет алкоголь. До половины 
пациентов поступает в состоянии опьянения.

– Бывают ли характерные травмы, связанные с 
шашлыками?

– Самая характерная травма, связанная с приготов-
лением шашлыков, – проткнуть руку при насадке мяса 
на шампур. Если рана небольшая, обходимся повязкой, 
если требуется зашить – зашиваем. Ориентируемся по 
ситуации.

– Лето – это еще и травмы на воде. Какие самые 
характерные?

– Опять же всему виной безалаберность отдельных 
граждан. Люди бьют стекло, бросают в воду, оставляют 
на берегу. Другие купаются, режут ноги, в результате 
едут к нам.

– Но кто-то и не едет. К чему может привести не-
своевременное обращение?

– Как правило, к нам всё равно приходят, но на вто-
рой, на третий день. Рана в таких случаях, как правило, 
уже воспаленная, инфицированная. Лечить сложнее. Пе-
ревязываем, направляем на долечивание в поликлинику. 
Если воспаление большое, направляем в стационар для 
оказания узкоспециализированной помощи, возможно 
даже с госпитализацией. 

– Профессия наложила отпечаток на вашу жизнь? 
– Думаю, да. Если я не электрик, не буду делать элек-

трику, приглашу специалиста, который выполнит работу 
профессионально. Если надо что-то подпилить, я пять 
раз проверю, всё ли нормально. И никогда не беру в руки 
болгарку, пилы и прочее на отдыхе. Я видел, к чему это 
приводит, чем заканчивается. Поэтому либо отдых, либо 
работа. 

– Тихая охота – походы за грибами и ягодами – мо-
гут привести к травмам?

– Разумеется. Из года в год таких случаев много: 
споткнулся, упал, поранился. Пожилые люди часто, гуляя 
по лесу, устают. Внимательность и координация осла-
бевает. Очень сильно влияет температура. Чем погода 
жарче, тем больше травматизма, особенно у пожилых 
людей. Повышается невнимательность, рассеянность, 
могут появиться головокружения. Пока не сезон, грибни-
ки обращались только с клещами.

– Все травмы происходят по глупости, невниматель-
ности, торопливости, собственной безалаберности…

– Но от этого не застрахован никто. Знать бы, где 
упасть… Так что если что-то случилось – приходите, 
будем смотреть 

Ну здравствуй, лето!
Поводов для летних травм, увы, множество. Это поездки на природу, огород, шашлыки и, конечно, велосипеды, скутеры и самокаты. 
Главное, помнить: любая травма – как правило, нелепая случайность, которую можно избежать, если не забывать об опасности. 
Об этом и поговорили с заведующим травматологическим пунктом 7-й городской больницы Андреем Красновым
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Быть предупрежденным об опасности – большой 
шанс избежать ее. В этом уверены специалисты 
Центра СПИД. К Международному дню памяти 
умерших от СПИДа они вновь подготовили целый 
комплекс самых разнообразных и, главное, эффек-
тивных мероприятий, которые призваны информи-
ровать общество об этой страшной болезни и мерах  
ее профилактики.

На разных площадках области в течение апре-
ля-мая проводились многочисленные акции, флешмобы, 
вебинары, лекции и семинары. Во многих ивановских 
колледжах и школах прошли информационные встречи 
и конкурсы тематических рисунков. Эти мероприятия 
освещались в теле- и радиоэфирах. Огромную работу 
ведут волонтеры, специалисты Центра и БФ «Содей-
ствие» подготовили более 20 добровольных помощников 
из медицинского колледжа.

 Совместно с администрацией Центральной област-
ной библиотека имени Я.П. Гарелина врачи организова-
ли акцию по формированию здорового образа жизни 
среди молодежи города. В нее вошли встречи, выставки, 
раздача полезной литературы и, конечно, живые бесе-
ды. Например, студенты Ивановского юридического 
колледжа и Кооперативного техникума участвовали в 
беседе «Знать, чтобы жить», посвященной профилактике 
ВИЧ-инфекции и наркомании. 

Эти же темы затрагивали участники областной кон-
ференции, посвященной Всемирному дню охраны труда, 
где специалистов Центра буквально засыпали вопросами. 
Там же всем желающим провели анонимное экспресс-те-
стирование на ВИЧ по слюне.

На предложение пройти такое же исследование охот-
но откликнулись студенты ИГХТУ. Совместно с волонте-
рами БФ «Содействие» врачи провели его и анкетирова-
ние в общежитии университета. 

Семинары прошли в Ивановском доме-интернате, в 
управлении УФСИН и в учреждениях МВД Ивановской 
области. В мае специалисты центра посетили реабилита-
ционные центры для зависимых лиц области – «Свобода» 
и «Время жить».

А накануне Всемирного дня памяти умерших от 
СПИДа в расположенном на территории центра храме 
Иоанна Кронштадтского прошел молебен об упокоении 
жертв этой болезни и здравии живущих с ВИЧ. 

Информационная работа ведется не только в Ивано-
ве, но и в области. Так, в Кинешемском муниципальном 
районе в поликлинике № 1 и для студентов беседы с уча-
щимися ОГБПУ «Кинешемский педагогический колледж» 
и ОГБПУ «Кинешемский колледж индустрии питания 
и торговли» провели акцию по профилактике ВИЧ-ин-
фекции и пропаганде здорового образа жизни «Красная 
ленточка в Кинешме». Раздали литературу, плакаты, 
памятки, буклеты, листовки, флаеры, информационные 
письма по инфекционной безопасности и профилактике 
вертикального пути передачи ВИЧ-инфекции. Для всех 
желающих провели бесплатное анонимное экспресс-те-
стирование на ВИЧ, передали тематический стенд «Будь 
уверен в своем здоровье – 2023!».

 Главный внештатный специалист ДЗО по проблемам 

диагностики и лечения ВИЧ-инфекции А.П. Щуренков 
провел лекцию для медицинских работников ОБУЗ 
«Кинешемская ЦРБ» по вопросам инфекционной безо-
пасности и профилактики ВИЧ-инфекции. Он рассказал 
о путях противодействия распространению ВИЧ-ин-
фекции в России и Ивановской области для достижения 
стабилизации, а также об основных направлениях в ра-
боте на 2023 год. В мероприятии дистанционно приняли 
участие все филиалы ЦРБ. 

Осведомлен – значит защищен
В рамках мероприятий, посвященных Всемирному 

дню памяти умерших от СПИДа, специалисты ОБУЗ 
«Центр по профилактике и борьбе со СПИД и инфекцион-
ными заболеваниями» оказывают активную поддержку 
БФ «Содействие» в реализации проекта по обучению ос-
новам профилактики инфекционных заболеваний, в том 
числе ВИЧ-инфекции, среди мигрантов, прибывающих на 
территорию Ивановской области «Осведомлен – значит 
защищен». Мероприятия проекта помогают в период 
высокой заболеваемости вирусными инфекциями в мире 
сохранить здоровье мигрантов и населения региона, а 
также обеспечить стабильную эпидситуацию в Иванов-
ской области по инфекционной заболеваемости.

«Красная ленточка» снова  
на Шереметевском проспекте

19 мая в рамках мероприятий, посвященных Меж-
дународному дню памяти умерших от СПИДа (третье 
воскресенье мая), областное бюджетное учреждение 
здравоохранения «Центр по профилактике и борьбе со 
СПИД и инфекционными заболеваниями» совместно с 
волонтерами Благотворительного фонда «Содействие» 
провел традиционную ежегодную акцию «Красная 
ленточка». Цель акции – информирование населения об 
актуальности проблемы ВИЧ-инфекции, мерах ее про-
филактики, пропаганда здорового образа жизни.

Во время акции волонтеры раздавали буклеты, 
памятки по профилактике ВИЧ-инфекции, отвечали на 

многочисленные вопросы желающих принять участие в 
акции. В передвижном медицинском комплексе для всех 
желающих было организовано анонимное экспресс-те-
стирование на ВИЧ-инфекцию (по слюне). Свой ВИЧ-ста-
тус во время этой акции узнали 53 человека.

Вебинар для школьников
16 мая в рамках мероприятий, посвященных 

Всемирному дню памяти умерших от СПИДа, на базе 
областного центра развития дополнительного образо-
вания департамента образования Ивановской области 
для всех школ региона прошел вебинар по вопросам 
здорового образа жизни и профилактики ВИЧ-инфек-
ции. Вебинар провели главный специалист департамен-
та здравоохранения Ивановской области по проблемам 
диагностики и лечения ВИЧ-инфекции А. Щуренков и 
главный специалист департамента образования Ива-
новской области Т. Румянцева.

Эти вебинары стали традиционными и всегда вызы-
вают большую заинтересованность учащихся. В веби-
нарах принимают участие более 50 образовательных 
организаций.

БУДЬ В КУРСЕ, 
НЕ ПОПАДИ В БЕДУ
Победа в борьбе с ВИЧ-инфекцией складывается из множества 
факторов, и первым шагом на этом пути остаются профилактика  
и раннее выявление ВИЧ

По состоянию на 31 декабря 2022 года  
в Ивановской области кумулятивное 

количество всех зарегистрированных случаев 
выявленных с ВИЧ-инфекцией граждан 

составило 12 230 человек.  
Лиц, живущих с ВИЧ, – 8190.  

Общая пораженность ВИЧ-инфекцией  
в 2022 году – 838,4 на 100 тысяч населения,  

или 0,84% от численности популяции,  
что говорит о высокой пораженности  

ВИЧ-инфекцией граждан Ивановской области. 

Наиболее пораженные ВИЧ: Кохма – 1631,1,  
Иваново – 1056,5, Тейково и  
Тейковский район – 1108,5.  

Показатель заболеваемости ВИЧ-инфекцией  
в 2022 году составил 52,6 на 100 тысяч,  
что выше показателя 2021 года (45,8). 

Случаи ВИЧ-инфекции регистрируются по 
всей территории области, наиболее высокие 

показатели заболеваемости в 2022 г. были 
зарегистрированы в Заволжском районе – 110,3  

на 100 тысяч населения, в Кохме – 98,5,  
в Кинешемском районе и в Кинешме – 71,4  

на 100 тысяч населения.  
Умерло в 2022 году – 313 ВИЧ-инфицированных. 

За 4 месяца 2023 года в Ивановской области 
зарегистрировано 168 новых случаев ВИЧ-

инфекции (167 случаев за аналогичный период 
2022 года). Следует отметить, что доля умерших от 
СПИДа снижается: 22,3% в 2022 году против 22,4% в 

2021-м, 22,8% в 2020 году, в 2019-м – 23,1%.
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Аварийные лоси
Как избежать ДТП 

и надо ли платить штраф за сбитое животное

текст: Екатерина Сергеева

При этом такая встреча на дороге 
может быть очень опасной – и для авто-
мобилиста, и для животного. Во-первых, 
в темноте бурый окрас шерсти делает 
лося почти невидимым, и водитель, 
летящий под 100 км/ч, увидит его менее 
чем за 100 метров – затормозить можно 
не успеть. Во-вторых, лось – животное 
непугливое и непредсказуемое. Он мо-
жет спокойно стоять на обочине, а потом 
броситься через дорогу. 

Только за 18 дней мая на территории 
Ивановской области, по данным региональ-
ного управления ГИБДД, зарегистрировано 
семь наездов на лосей, при которых люди 
получили травмы. Всего за 2023 год заре-
гистрировано 15 подобных происшествий.

Как отмечают специалисты, такие ДТП 
почти всегда достаточно тяжелые – неред-
ко в них погибают и люди, и животные. Это 
происходит из-за строения тела лося: он 
очень массивен (вес взрослой особи может 
достигать 500 кг, а рост в холке – двух 
метров), но у него достаточно длинные 
ноги. Поэтому тело находится над капотом 
большинства моделей легковых машин. В 

момент столкновения водитель фактиче-
ски «подрезает» ноги лося, и массивная 
туша влетает внутрь. Бывали случаи, когда 
лосиная туша пролетала через весь салон, 
нанося травмы пассажирам на заднем 
сиденье. Но даже если скорость была 
невелика – порядка 40–60 км/ч, а живот-
ное осталось живым, расходы на ремонт 
автомобиля окажутся солидными. В 
страховые случаи по ОСАГО ДТП с дикими 
животными не входят, так что выручит вас 
только каско. 

Как избежать ДТП с лосем?
Чтобы избежать ДТП, в региональном 

управлении ГИБДД рекомендуют внима-
тельнее следить за дорожными знаками: в 
районах вероятного выхода животного на 
проезжую часть устанавливается преду-
преждающий знак 1.27 «Дикие животные».

Въехав в зону действия такого знака, 
следите за безопасной скоростью. Лучше 
сбросить ее – чтобы в случае появления 
животного успеть затормозить или совер-
шить маневр.

Если вы увидели животное вблизи 

дороги или на проезжей части, снизьте 
скорость вплоть до остановки машины 
и включите аварийку, чтобы вас видели 
другие водители. Не выходите из машины и 
не пытайтесь напугать животное, не стоит 
также сигналить – лось может проявить 
агрессию. Лучше дождаться, когда он уйдет. 

Не стоит резко менять направление 
движения, чаще всего водитель и пасса-
жиры автомобиля получают травмы не в 
результате столкновения с животным, а 
после выезда на встречную полосу и по-
следующего опрокидывания или наезда на 
придорожные деревья.

Если ДТП неизбежно, минимизируйте 
его последствия. Направьте автомобиль в 
сторону, откуда бежит животное.

Почем сбить лося?
В ситуации, когда водитель попадает 

в ДТП с лосем и животное погибает, есть 
дополнительный неприятный момент. Дело 
в том, что за нанесение ущерба природе 
придется заплатить компенсацию. Не 
штраф, а именно компенсацию ущерба. 
Причем накладывать санкции на вас будут 

не сотрудники ГИБДД, а государственные 
органы, ответственные за охрану природы. 
Размер компенсации установлен Минпри-
роды РФ, и на данный момент за сбитого 
насмерть лося придется заплатить 80 тысяч 
рублей. Кабан, кстати, обойдется дешевле – 
в 30 тысяч. О компенсации за другие виды 
животных можно узнать из приложения №1  
к приказу Минприроды РФ от 8 декабря 
2011 года № 948 «Об утверждении Методи-
ки исчисления размера вреда, причиненно-
го охотничьим ресурсам».

Впрочем, самому водителю платить не 
придется: столкновение с дикими живот-
ными входит в полис ОСАГО, так что эту 
сумму за вас выплатит страховая компа-
ния. С соответствующими последствиями 
в виде снижения бонусов и повышения 
стоимости страховки на следующий год, 
разумеется. Так что потратиться придется 
только на ремонт машины. Впрочем, по 
нынешним временам и это очень серьезное 
обременение для семейного бюджета. В 
общем, будьте осторожнее и внимательнее 
на дорогах: похоже, период миграции лосей 
в самом разгаре 

Лоси в городе – явление все-таки нетипичное.  
А вот на трассе встретить это животное не такая уж редкость.  

По крайней мере в Ивановской и Ярославской областях 

 В тот день с утра во всех ивановских соцсетях  вме-
сте с призывами о помощи распространились посты, что 
в районе «Серебряного города» в реке тонет лось. Оче-
видцы начали звонить в МЧС, на телевидение, в природо-
охрану, но помощи не было. Около двух часов неравно-
душные люди пытались поймать обессилевшего лосенка 
и даже как-то удержать его над водой. Но, видимо совсем 
обессилев, он погиб. 

 Вскоре на место происшествия все-таки приехали 
сотрудники городского спасательного отряда, затем 
МЧС, представители департамента природных ресурсов 
и экологии. Специалистам стало ясно, что без техники не 
обойтись, вызвали манипулятор. С его помощью тело ло-
сенка вытащили из воды и отправили на утилизацию. То 
ли спасателям не хватило скоординированных действий, 

то ли техники, но факт остается фактом: спасти живот-
ное было можно, но этого не случилось.

 Удручает, что бедолага утонул на глазах десятков 
людей, в том числе детей – зрелище было печальным. 
И люди справедливо возмущались: «А если человек 
попадет в такую же ситуацию, они тоже приедут только 
забирать труп? Мы звонили в МЧС, в полицию, в комитет 
по экологии и природопользованию, даже в зоопарк – 
отовсюду отсылали по разным инстанциям. Должны же 
быть службы, реагирующие на подобные ситуации?»

 Почему вообще лоси заходят в городскую черту? 
Дмитрий Чудненко, кандидат биологиче-
ских наук, заместитель директора Инсти-
тута по образовательной деятельности, 
доцент кафедры биологии ИвГУ отвечает:

 «Это довольно частое явление, так 
было во все времена. Лоси проходят большое расстоя-
ние в поисках еды и воды, и для них характерны такие 
длительные перемещения. Каждый конкретный случай 
особенный. Возможно, в какой-то момент у животных 
происходит дезориентация в пространстве, и они, вый-
дя из леса, заходят на территорию города. В принципе у 
лосей врагов не так много, поэтому они перестают бо-
яться людей. И особенно это касается молодых особей. 
Попадая в городские условия, они ощущает себя еще 
более дезорганизованными и оказываются в ситуациях, 
из которых сами не могут выйти. Ничего необычного в 
этом нет. Дикие животные нередко вообще поселяются 

в городах, лосей это не касается, они все-таки, ока-
завшись в городской черте, стараются выбраться. Это 
явление хоть и не носит массового характера, но оно 
нормальное. Кто-то уверяет, что лоси приходят в город 
в поисках минеральных солей. Но досконально эта их 
мотивация не изучена.

 По поводу конкретно этого случая гибели лосенка 
ничего сказать не могу. Слышал такие высказывания 
обывателей, что, мол, лоси не умеют плавать, а люди своим 
вниманием загнали бедное животное в воду, вот он и погиб. 
Уверяю вас, лоси плавать умеют, но это не водоплавающее 
животное, и постоянно держаться на плаву они, конечно, не 
могут. Тем более для этого нужны силы, а можно предпо-
ложить, что лосенок устал, возможно, он несколько дней не 
ел, был истощен и напуган. Скорее всего, на него повлиял 
стресс – не зная ситуации, точно сказать трудно».

И все-таки наши неравнодушные горожане поступи-
ли правильно, обращаясь в разные инстанции с призы-
вом спасти лося в городе. Да, реакция природоохраны 
и спасателей была неоперативной. Но если ситуация 
повторится (а это вполне вероятно), то мы всё равно 
должны обращаться в официальные службы, призванные 
и защищать нашу безопасность, и отвечать за сохран-
ность природы 

Лосенка жалко
Во вторник в Иванове в Уводи утонул молодой лось.  
Это случилось на глазах ивановцев прямо в центре города
 Конечно, он не знал, как тут в городах у людей всё устроено, и не рассчитывал на спасателей, 
но вот помощи, к сожалению, ни от кого не дождался

ЕСЛИ В ГОРОДЕ ПОЯВИТСЯ ЛОСЬ, ЗВОНИТЬ НУЖНО:

 в ГИБДД, потому что животное создает аварийную 
ситуацию на дороге (т. 30-44-35 или 32-50-38).

 в МЧС, специалисты которого оценят ситуацию 
и, возможно, будут связываться с егерями (единый 
номер вызова экстренных оперативных служб – 112). 

 в Единую дежурно-диспетчерскую службу – 900-
099 (многоканальный), если животное попадет на 
городские объекты жизнеобеспечения.

 в департамент природных ресурсов и экологии 
Ивановской области 8 (493) 249-68-43.

текст: Ольга Хрисанова 
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 ПРОИГРАЛИ   
 АУТСАЙДЕРАМ
Футболисты «Текстильщика»  
в минувшие выходные проиграли 
«Лукам-Энергии» (Великие Луки), 
которые в этом сезоне не имели 
побед в первенстве России и шли 
на последнем месте в группе. 
Финальный счет 2:1, среди ивановцев 
мячом отличился Виталий Жиронкин.

 ПРИЗОВАЯ ВАЗУЗА УХТОХМЫ
Юные ивановские конники завоевали медали на муниципальных 
соревнованиях по конкуру. Первый этап «Кубка Horseka» по конному 
спорту прошел в Московской области 19–21 мая. Примечательно, что 
местом турнира стало село Ивановское. Наш город представили 
воспитанники детско-юношеской спортивной школы № 11.

 ЯРЧЕ ДРУГИХ ЗВЕЗД
Александра Чупрова – нападающая ивановской баскетбольной 
команды «Энергия» – стала победительницей «Турнира звезд»  
по баскетболу 3x3. 

Соревнования прошли на круизном лайнере, следовавшем по Москве-реке. На 
борту оборудовали специальную площадку и организовали телевизионную трансля-
цию. В турнире участвовали 36 сильнейших игроков страны, разделенные на девять 
команд (в каждую вошли по три мужчины и женщины, которые сменяли друг друга 
во время матча). Победила команда «COP-Petersburg», в составе которой была ива-
новка. Александра Чупрова принесла 0,7 очка. Добавим, что в турнире сильнейших 
участвовала и другая представительница нашей «Энергии» – Екатерина Кузнецова, 
взявшая в рамках турнира одно очко. 

На этой неделе успех сопутствовал всей ивановской команде. В Смоленске завер-
шился открытый фестиваль по баскетболу 3x3 среди команд ЦФО. Ивановская «Энер-
гия» выставила два состава: команды «Энергия» (София Буторина, Яна Голякова, Юлия 
Соколова, Александра Чупрова) и «Тигрицы» (Елизавета Бондарчук, Полина Исаева, 
Валерия Кружилина, Алиса Шабанова). Примечательно, что ивановки показали блестя-
щие результаты и встретились друг с другом в полуфинале. В последний тур выбилась 
тройка, выступавшая под названием «Энергия». В финале девушки одолели команду 
Белоруссии (в этом сезоне она участвовала в турнире).  

Что касается «большой» команды, то сейчас ведется формирование состава на 
следующий сезон. Известно, что контракт с ивановским клубом уже переподписала 
капитан Екатерина Кузнецова. 

В первый соревновательный день 
всадница Вера Балыкова на лошади по 
кличке Вазуза Ухтохмы (полукровная 
четырехлетняя кобыла – вороная с под-
палинами) заняла первое место в зачете 
«молодые лошади». Еще одна предста-
вительница ивановской школы верховой 
езды – Елена Голицына на лошади по 
кличке Габриела (полукровная десяти-
летняя вороная с подпалинами) стала 
третьей в зачете «Дети. Большой тур».

В субботу, 20 мая, Вера Балыкова 
вновь поднялась на пьедестал почета. Она 
и ее питомица на более сложном маршру-
те в зачете «молодые лошади» завоевали 
серебро. В заключительный день сорев-
нований 21 мая Елена Голицына взяла 
бронзу в зачете «Дети. Большой тур».

В соревнованиях также принимали 
участие спортсмены 11-й спортшколы 
Мартын Интяков, Кристина Краева и 
Диана Егиянц. Они занимаются у тренера 
Николая Петухова.

Программа соревнований включала 
дистанции на 800, 1500 и 3000 метров, 
а также бег с препятствиями на 2000 и 
3000 метров. Самыми необычными стали 
забеги с препятствиями, в числе которых 
яма, наполненная водой. «Во время ре-
монта стадиона год назад предусмотрели 
и такую возможность для легкоатлетов», –  
рассказал мэр Владимир Шарыпов, при-
ветствуя спортсменов.

Победители определялись в четы-
рех возрастных категориях: старшие 
девушки, старшие юноши, женщины, 
мужчины. На дистанции 800 м быстрее 
всех оказались Л. Морозова, В. Селезнёв, 
М. Наумова, Н. Бутаков. На дистанции 
1500 м – М. Бесшапошникова, А. Маслов, 
Н. Бышкина, С. Болотов. На дистанции 
3000 м – У. Кабешова, С. Афонин, Н. Жи-
рунова, В. Логинов. На дистанции  
3000 м с препятствиями выступали 
только мужчины, лидировал И. Сиротин. 

Примечательно, что призы и медали 
были изготовлены на базе ивановского 
детского технопарка «Кванториум».

Соревнования были посвящены 
памяти заслуженного тренера РСФСР по 
легкой атлетике, мастера спорта, корен-
ного жителя Иванова Владимира Петро-

вича Сизякова (1939–2007). Интересно, 
что к «королеве спорта» он по нынешним 
меркам приобщился довольно поздно. 
Учась в школе, а затем в Ивановском 
педагогическом институте (1957–1961 
гг.), играл за сборную вуза в баскетбол. 
Правда, хорошая беговая подготовка по-
могла уже в студенческие годы показы-
вать перворазрядные результаты в беге 
на 1500 и 3000 метров с препятствиями. 
После службы в армии, выступая уже за 
сборную команду Российского и Цен-
трального совета «Спартак», В. Сизяков, 
победив во всесоюзном пробеге на  
20 км Москва – Тарасовка, стал масте-
ром спорта. Но наивысших успехов Вла-
димир Петрович добился на тренерской 
стезе. Его воспитанники Владимир Иса-
ков, Галина Вайнгартен, Татьяна Кисаро-
ва, Юрий Гильмутдинов и многие другие 
поднимались на пьедесталы почета не 
только на всероссийских и всесоюзных 
соревнованиях в беговых дисциплинах, 
но и в международных, включая юно-
шеские и юниорские первенства Европы, 
матчи СССР – США.

Забеги памяти тренера, в которых 
принимают участие сильнейшие «средне-
вики» области, проходят ежегодно.

ПЕРЕПРЫГИВА Я ЯМУ
Итоги городских стартов на средние дистанции
В прошлые выходные на стадионе «Текстильщик» состоялись 
соревнования по бегу на средние дистанции памяти В.П. Сизякова. 
Турнир носил статус открытого чемпионата города Иваново среди 
мужчин и женщин и первенства города по группе старших юношей  
и девушек 2007–2006 годов рождения. 

Сейчас «Текстильщик» занимает в турнирной таблице четвертое место. До конца 
сезона – три матча. 28 мая состоится встреча с петербургской «Звездой». Отметим, что 
это будет последняя домашняя игра в рамках нынешнего первенства ФНЛ.


